



COMITE DU LYONNAIS DE BRIDGE

Compte rendu du CONSEIL REGIONAL

Lundi 23 juin 2025 à la MDB

Membres du Conseil Régional présents ou représentés : 38 sur 51 (37 présidents de club, 8 membres du BEX et 6 élus catégoriels)

Autres invités : Jean Yves TAUNAY, Chantal LEBIENVENU, François LEONARD, Jean LACAZE.

Certains points de l'ODJ ne seront pas détaillés dans ce CR. Merci de se rapporter à la présentation PowerPoint jointe en annexe.

Dès 9h00 : Enregistrement des participants (André FOISSEY et Anne LAPALU)

A 9h30 : Accueil des participants - Quorum

Le quorum (50% de 51) est dépassé.

Patrick GRIBE ouvre la séance. Il remercie les membres du Conseil Régional et les autres participants d'assister à ce Conseil.

I- **Remise de médailles et rapport d'activité** Patrick GRIBE

Chantal LEBIENVENU remet la médaille de la FFB à Catherine Bord et à François Léonard.

Patrick GRIBE présente les résultats de nos équipes pour la saison 2024/2025 et notamment le titre de championnes de France Dames par 4 Expert (Brigitte SAMY-MARTY, Isabelle LASSALLETTE, Emmanuelle DECHELETTE, Marina SAMAN, Isabelle COMTE). Il souligne la nomination de Godefroy de TESSIERES au titre de professeur. Il note le succès aux examens de 3 moniteurs et 8 arbitres de clubs.

- Rapport d'activité

Patrick GRIBE présente un point de la situation du Comité : la nouvelle équipe qui comprend de nombreux membres du BEX sortant, s'est mis au travail ; la fréquentation aux compétitions nationales est en hausse, celles organisées par notre Comité connaissent un réel succès, les finances sont saines grâce notamment à la gestion rigoureuse de notre ancien trésorier.

Il remercie tous les bénévoles et les présidents de club et leurs équipes pour le travail accompli. Il connaît leur dévouement sans lequel rien ne serait possible tant dans les clubs qu'au Comité. Il souligne notamment les efforts de l'équipe de la buvette pour maintenir un

accueil tous les jours de compétition à la MDB. Un renforcement de cette équipe est nécessaire. Merci à tous de faire passer le message !

Mais quelques points d'attention :

- Le Comité n'arrive pas à maintenir son nombre de licenciés. Jean-Patrick LAROCHE fera un point sur l'état des actions lancées et la nécessité d'une mobilisation de tous pour enrayer cette décroissance. **Le développement devra être la priorité des prochains exercices au niveau du Comité et dans chaque club.** Le recrutement et l'accueil des nouveaux licenciés doivent être améliorés. Plus de 50% d'entre eux ne reprennent pas leurs licences, l'année suivante. Il nous faut travailler sur la prise en charge de ces nouveaux membres, et notamment leur donner envie de jouer en tournois. Le rôle des écoles de bridge est primordial. La formation d'initiateurs va renforcer dans certains clubs leurs capacités d'accueil de ces nouveaux membres.
- La Comité a besoin d'une équipe solide d'arbitres de club et de comité voire de niveau national ; certains arbitres ont décidé de se retirer. Des formations sont programmées. Les présidents de club doivent rechercher de nouveaux candidats.
- Point sur la FFB et augmentation des tarifs

La FFB a présenté pour l'exercice 2024/2025 une prévision d'une perte d'exploitation importante, notamment dues à une augmentation des charges. Après échange avec les présidents de Comité, la FFB a limité ses augmentations de tarifs sur 2 postes :

- +5€ sur la licence et
- une cotisation des clubs passant de 57,50€ à un montant compris entre 75€ et 750€ entre fonction du nombre de licenciés du club (2,5€ par licencié ; il faut vérifier si les licences pour les jeunes notamment scolaires doivent être prises en compte).

Aucun autre tarif (participation aux compétitions) n'est modifié. La FFB s'engage à ne pas proposer de nouvelles augmentations de la licence pour les 3 prochaines années.

Remarques du Conseil Régional : où sont les économies nécessaires pour maîtriser la dérive des coûts ? Inquiétude sur l'avenir du projet immobilier pour le siège de St Cloud, car le marché immobilier n'évolue pas de façon satisfaisante ; une réflexion pour prendre des mesures conservatoires est sans doute nécessaire si aucune solution de déménagement n'est envisageable à court terme. Elizabeth CELLI souligne une gestion des ressources humaines ne présentant pas d'inflexion sur le nombre de salariés du siège ni sur une réduction du poste « charges de personnel ».

Patrick GRIBE fera remonter nos préoccupations vers la FFB. Un plan stratégique sur 5 ans avec une réduction des charges serait sans doute souhaitable pour un pilotage mieux maîtrisé ; cela pourrait éviter d'avoir à faire face à de nouvelles augmentations des tarifs dans un proche avenir.

A noter la facturation des feuilles de prévision dès la prochaine saison, ce qui représente une charge de 1000€ qui sera prise en charge par le Comité et non refacturée aux clubs. Pas d'autres mauvaises surprises attendues a priori !

Pour sa part, le Comité propose en plus de l'augmentation de 5€ de la part FFB, d'augmenter celle du Comité de 2€. Les tarifs des compétitions resteront inchangés.

Gérard AULIARD propose d'arrondir le prix de la licence à 50€ dont 30€ pour la part FFB et 20€ pour celle du Comité. Cette proposition est validée par le Conseil.

Il est mis au vote de du Conseil la résolution suivante :

« Le Conseil régional valide :

- une augmentation de la licence 2025/2026 de 2,5€ pour la part Comité en plus des 5€ décidés par la FFB et
- le maintien des tarifs de compétitions organisées par la FFB et le Comité. »

Cette résolution est approuvée à l'unanimité !

- **Autres informations**

La FFB a décidé d'arrêter sa participation au Téléthon et de s'impliquer dans un partenariat avec l'association FAST qui œuvre contre l'exclusion. La FFB communiquera à la rentrée sur les modalités de cette participation, notamment au niveau des clubs.

Le Comité a dû constater l'absence de Nathalie EVEILLE en arrêt maladie depuis mai 2024. Il a décidé de procéder à son licenciement et de recruter une nouvelle secrétaire pour le 1^{er} septembre à temps plein. A court terme, pas de recrutement d'un demi-emploi pour la gestion de la MDB.

Dominique GRIBE a décidé de ne plus faire partie du BEX. Un appel aux candidats intéressés par la fonction de trésorier adjoint du Comité

Un nouveau restaurant va ouvrir à la place du restaurant RN BEER.

Le club d'Unieux a fait part à Patrick GRIBE de son souhait de quitter le Comité d'Auvergne et d'intégrer le Comité du Lyonnais. Le processus de transfert est en cours avec l'accord des deux comités.

II. Situation financière

Alain Chevalier

Alain Chevalier demande l'indulgence du Conseil car sa prise de poste est très récente. Il remercie François LEONARD du travail accompli et d'une situation très claire et maîtrisée.

Pour résumer : la situation de la trésorerie est saine. Plus de 430k€ disponibles à date. La prévision de résultat d'exploitation au 30 juin 2025 est positive (au tour de 35k€), compte tenu

- d'une fréquentation satisfaisante aux compétitions,
- d'un maintien sous contrôle des charges d'exploitation,
- d'une provision pour gros travaux.

Certains présidents s'interrogent sur l'intérêt du paiement des licences directement à la FFB (39 licences ainsi payées), qui nous rétrocèdent ultérieurement la part Comité. Cela semble simplifier les opérations comptables de certains clubs mais présente des difficultés de comptabilisation pour lesdits clubs en cas d'erreurs de la FFB sur le montant des licences.

III- Jeunesse

Alexandra du Mesnil

L'évolution du nombre de licences est contrastée : 268 jeunes (-78) ; 137 cadets (+24) et 26 juniors (+4). A noter que le chiffre des jeunes est sensiblement le même que celui de la saison 2022/2023.

Le comité compte 72 initiateurs

Tournois scolaires 2024/2025

- 14 décembre 62 paires A1 (Caluire) et 37 paires A2 (Silk)
- 16 mars : 40 paires A1 (Yzeron) et 49 paires A1 (Caluire)
- 18 mars finales de comité : 36 paires A1 et 12 paires A2 : 6 paires A1 et 6 paires A2 qualifiées pour Nantes

Finales nationales à Nantes (7/8 juin) avec 6 paires A1, 4 paires A2 et 10 paires en cadets. 3 médailles pour le Comité. Merci aux accompagnateurs.

Semaine « maths hors les murs » : le club de Beynost a participé ; à refaire l'année prochaine.

La prochaine saison démarrera le 13 décembre. Finales de comité 26 avril, finales nationales : 23/24 mai pour les cadets et 30/31 mai pour les scolaires.

Réunion des initiateurs le 18 juin : message de Patrick sur la nécessité de faire jouer les élèves.

IV- Enseignement

Daniel Starck en l'absence de Didier Monvernay

Didier Monvernay a décidé d'arrêter prochainement sa fonction d'APR.

Nominations : 1 professeur, 3 moniteurs et 15 initiateurs adultes.

Constat : 50% des recrutements en 1^{ère} année ne renouvellent pas leur licence.

Que peut-on faire ?

- sans doute, il faudrait améliorer le niveau de compétences des enseignants (Michèle GRAND), encourager les débutants à se lancer dans les tournois (tournois dédiés, 3^{ème} et 4^{ème} série, tournois TAXI...)
- faut-il demander une participation financière pour les cours ? La licence est offerte la 1^{ère} année. Ce qui est gratuit aurait moins de valeur ! Patrick GRIBE rappelle le coût d'une 1^{ère} année (cotisation au club, achat des livres, gratuité des cours pour le 1^{er} trimestre mais payants pour le reste de l'année dans certains clubs)
- certains demandent de faire un sondage en juin parmi les élèves de 1^{ère} année pour mieux cerner leurs attentes !

V- Développement

Jean-Patrick Laroche

Jean Patrick présente son bilan d'activité :

- Période de transition, 22 clubs visités, seulement 3 délégués développement en club identifiés.
- Objectif de nouveaux recrutements très loin d'être atteint : 4,8% pour un objectif de 10%.
- Hors Jeunes, cadets et juniors, le bilan montre une perte significative de licenciés (3969 vs 4055 la saison précédente !)
- Quelques succès encourageants : club de Beynost (semaine des mathématiques hors les murs), Caluire (partenariat avec le club Lyon Olympique Echecs), mutualisation d'activités pour les 7 clubs de la Loire et création d'un district.

Ambitions pour la prochaine saison :

- Accroître l'utilisation du numérique, acteur de recrutement de nouvelles générations.
- Mutualisation des activités en matière d'enseignement, rapprochement des clubs.
- Tournoi du Gouverneur à relancer.
- Evènement « sports de l'esprit » (accueil possible à la MDB)
- Contacts avec les écoles de commerce et les universités, le campus numérique régional.
- Nécessité d'une plus grande mobilisation des équipes dans les clubs. Les présidents de clubs doivent identifier des pilotes de développement. Mieux accompagner les équipes qui veulent y aller !
- Meilleur accueil des nouveaux élèves. Partage d'expérience avec ceux qui conservent la grande majorité de leurs élèves en 2^{ème} année (cf. Godefroy de TESSIERE)
- Mise en place d'indicateurs de suivi.

VI- **Compétitions**

Jean-Yves Taunay

- Compétitions fédérales : saison 2025/2026

Le calendrier est disponible sur Colybridge.

Modifications d'organisation :

- Seniors Open/seniors Mixte Expert et Performance : toutes des phases se jouent sur une journée, pas de finales de ligue, finales nationales en simultané à la MDB
- Seuil d'exemption de ½ finale relevé pour Expert

- Compétitions du Comité
- Le critérium reste attractif : 1080 paires pour 878 la saison précédente.
A noter : innovation 2025/2026 : tournoi de rentrée à la MDB le 14 septembre
- Les simultanés du comité : en retrait par rapport à la saison précédente. Moins de clubs inscrits. Marge de progrès possible !
- Autres compétitions du Comité (BAM, coupes de fin de saison) Introduction d'un tournoi « baromètre » qui a lui aussi rencontré un vif succès. Innovation à la rentrée : Coupe de Lyon par 4 les 24/25 septembre !
- Festivals des clubs : résultats contrastés tant en présentiel que sur RealBridge : Caluire et les clubs de la Loire continuent, le Rouge et le Noir lance un festival en soirée.
- Des compétitions sur RealBridge :
Les mercredis du Lyonnais en matchs par 4 (organisés par Caluire, R&N et Roanne), le 1^{er} mercredi du mois
Les jeudis du Lyonnais en tournois par paires (organisés par Ecully et les Monts d'Or) le 3^{ème} jeudi du mois
- Outils mis à disposition :
- Sur RealBridge, soutien/accompagnement du Comité si nécessaire
- Règlement des compétitions du Comité : en cours d'actualisation, sera disponible sur Colybridge à la rentrée.
- Mise en ligne des résultats (Critérium, simultanés...)

VII- **Communication**

Alexandra du Mesnil

- Agenda : 98 pages, 12 encarts publicitaires ; en cours de relecture. La signature du bon à tirer est prévue mi-juillet. Distribution des agendas début septembre.
- Vote pour le choix de la couverture : la proposition 1 est retenue devant la proposition 2 (voir présentation PowerPoint)
- Site Colybridge : en cours de révision ! A priori, il sera prêt pour début septembre.

VIII- **Maison du Bridge**

Patrick GRIBE et Xavier LEONARD

- Terrasse avec un nouveau mobilier, aménagement des toilettes hommes, climatisation réglable en automatique
- Nouveau restaurant « Le SEPT » doit ouvrir le 7 juillet à la place de RN BEER. Avec une offre de plat du jour à 13/14€. Ouverture le dimanche non garantie.
- Règlement de la MDB : Patrick GRIBE rappelle qu'il n'est pas autorisé d'apporter des boissons alcoolisées dans les locaux de la MDB. Il propose que la buvette présente 2 gammes de produits dont une offre de vins de meilleure qualité, donc un peu plus chère, afin de mieux répondre aux attentes de certains.

IX- **Partenariats**

Roland VALGELATA

Nouveau partenaire du Comité : Astoria finances

Golf-bridge : 2 tournois prévus : Lyon Salvagny Golf Club et le Golf du Beaujolais

A l'étude : une Compétition des chefs étoilés avec des lots attractifs : invitations dans un restaurant étoilé pour 2 personnes !

X- **Date prochaine AGO et conclusion du CR**

- Prochaine AGO : jeudi 20 novembre 9h30
- L'ODJ étant épuisé, Patrick GRIBE clôt la séance à 12h30.

Validé le _____ par _____

Patrick GRIBE, Président

André FOISSEY, Secrétaire Général

PJ : liste des participants, présentation PowerPoint